





Contestando a compañero Zubeldia

Sanatorio Quirúrgico de Ntra. Sra. del Pilar

Doctor Monroy

CIRUGIA GENERAL

Radiodiagnóstico Radioterapia profunda Habitaciones con calefacción central y agua corriente CONSULTA DE 10 A I Y DE 7 A 8 Alcalde Muñoz, 8 Teléfono 4-9

Carmelo Rodríguez Rienda

MEDICO

Consultas: Plaza de la Catedral, 12 Teléfono 378 Trajano, 13 pral. Teléfono 330

Profesional y del Plan de 1914 y un estudio comparativo de los mismos, pretendiendo demostrar las excelencias de este último y la bondad y eficiencia de aquellos que bajo sus auspicios se forjaron, ¿a qué conduce?

En primer lugar, a que incurra el articulista en el mismo defecto de que se lamenta: el de las comparaciones, «que siempre son odiosas», según dijo quien pudo. Y, después, a ser inconsecuente consigo mismo, ya que revela su forja espiritual de hombre de ideas antiguas, anacrónicas, ayunas de orientaciones a tono con la época.

Saltemos el párrafo donde vuelve a atacarnos en nuestra preparación profesional, apoyándose en haber sido testigo presencial de nuestras prácticas, que estos son pleiteos para discutirlos más en la intimidad, pues de otro modo, lo expresaremos en frase vulgar, «es escupir, para arriba». Pero si quiere advertir que un elemental de her discreción me impide recordarle otra cosa que exceda de esto y ya es bastante: No olvide que corre a su cargo una sección de la graduada aneja a la Normal.

Para terminar, una pregunta y un consejo. ¿Qué ha pensado y no ha conseguido darnos a entender con claridad el compañero Zubeldia en sus citas de artículos de la Constitución y con el alarde de sus «vastos» conocimientos silogísticos? No hemos sacado otra consecuencia sino su deseo de identificarse con la figura del maestro aquel, ya quedan muy pocos, que en otro tiempo sirvió para evaluar el grado de la pedantería. Aca so ¿los añora usted? Nosotros, de ningún modo.

Respecto al asno de Buridan, relea y estudie bien la fábula. José UCEDO (Del Plan Profesional) Adra, 4 de marzo de 1934.

La Universidad Popular

Los directivos de la Asociación de Alumnos normalistas, han tomado el acuerdo de crear en nuestra ciudad, las clases de la Universidad popular. El entusiasmo que existe entre los fulistas es grande, ya que así lo es la idea. Las clases se dividirán de la siguiente forma: un curso de iniciación general; otro de carácter elemental; uno superior y un curso de conferencias sobre temas de actualidad, de ciencia y de arte. Las conferencias que celebrarán

todos los sábados de cada semana, estarán a cargo, de los catedráticos de la normal del Magisterio, del Instituto y de las demás elementos de la ciudad, que sientan el amor a la cultura. El cuadro de profesores será el siguiente: «Clases de iniciación» a cargo de Joaquín Brotons Barreiro. «Clases de carácter elemental y superior» a cargo de José Peralis. «Clases de Educación Física y Ciencia en general» a cargo de Agustín Melero Fernández. «Curso de Conferencias» a cargo de los señores catedráticos del Instituto y de los demás elementos, que presten apoyo a tan magna idea.

Director de la Universidad Popular: Joaquín Brotons Barreiro; Secretario de organización: José Jiménez Medina. Los vocales principalmente se designarán por el Director de dicha institución. La matrícula quedará abierta para estas clases muy en breve. Damos nuestra más sincera y cordial enhorabuena, a los organizadores de esta naciente institución que contribuirá en gran parte a extirpar el analfabetismo existente entre las clases obreras.

DALIAS

El acto cultural del domingo

Se ha dicho muchas veces que el español es hombre que empieza muchas cosas y no acaba ninguna. También que su acción no es continua sino interrumpida y que en esta falta de continuidad radica muchas veces el fracaso de sus empresas. Pero no se podrá decir otro tanto de los creadores de las conferencias que cada semana escucha con interés creciente el público de Dalías. Por ello están recibiendo muchos aplausos, y con toda seguridad podemos afirmar hoy que les ha sido ofrecida la activa colaboración de varios catedráticos y escritores. La conferencia del domingo próximo corre a cargo de don Francisco Vázquez Maldonado, paisano nuestro y espíritu auxiliado por las letras.

Ahora nos proponemos reseñar la del domingo próximo pasado, realizada felizmente por Guillermo Lirola Maturana. Fue presentado al público por el aprovechado estudiante, candidato al Magisterio, Paco García. Este sileteo con trazos hábilmente peregrinados a la persona del conferenciante y destaca la gran envergadura del tema a tratar: «La educación cívico-patriótica». Al terminar oyó aplausos sinceros y nutridos. Cuando estos aún no se habían apagado, levantóse para dar comienzo a su disertación Guillermo Lirola. Comenzó definiendo con elocuente palabra el sentimiento cívico y el patriótico. Estudió el nacimiento del patriotismo en el hombre, que lo hizo derivar del amor a la familia, el cual por sucesivas ampliaciones culmina en el amor a la nación. Después puso de relieve la necesidad de la educación cívica en la vida de las democracias y de ello dedujo la necesidad de abrir un hueco en los programas escolares para dar cabida a la enseñanza del Derecho. Terminó con una enumeración de atropellos cometidos contra el pueblo, por su ignorancia de los más rudimentarios preceptos legales, por monterillas y caciques. Al final escuchó nutrida ovación, premio merecido de su brillante trabajo. El resumen del acto fué hecho por José Baena. Sus palabras, llenas de poesía, fueron más que un resumen, un canto a la mujer y al niño. Este último lo sustentó con relatos de niños prodigios que registra la Historia, entre los que incluyó a Galileo, a Murillo, Lope de Vega y otros. El canto a la mujer giró alrededor de este juicio: «la mujer es una flor más». Con palabra fluida destacó sus presencias en las principales obras del hombre y en numerosos hechos históricos para añadir tanto a unos como a otros la sal y pimienta de su concepto. Al final oyó una ovación. En los intervalos entre estas tres oraciones recitaron inspiradas poesías. Ana María Alcántara, Trina Maldonado y Carmen Cantón, preciosas niñas que con su infantil gracia hicieron la delicia del público. Y al final, como punto último de la sesión, una poesía festiva del culto educador don Francisco Sánchez, recitada felizmente por nuestro tino Fornieles. Este rapaz inteligente y despierto gustó mucho al público, que le tributó un aplauso cariñoso. Y hasta otro domingo, en que oiremos la autorizada palabra de Paco Vázquez.

Jesús TERRES LIROLA

Latas de Atán, tronco legítimo se venden como propaganda a noventa céntimos CASA MONTES TENORIO

DEPORTES

EL PARTIDO ESPAÑA-PORTUGAL

El domingo se celebra en Madrid, la primera eliminatoria del equipo español, para el Campeonato del Mundo. Es Portugal la selección con quien a España le corresponde eliminarse, y considerando de interés la opinión de las más destacadas personas del fútbol local, hemos solicitado de dichos señores su opinión acerca del resultado de esta eliminatoria, a que a continuación vamos a exponer.

Don Juan Rubio —¿Quién cree V. que ganará en estos encuentros? —En Madrid, ganará España por tres a cero, y en Lisboa un empate le valdrá a España el clasificarse. —¿Que le parece el equipo? —Formidable. Únicamente Zamora debía ser sustituido por Elzaguirre, y Lángara por Campanal.

Don Rogelio Quiles —¿Su opinión sobre el resultado? —En Madrid España vencerá por dos a cero, y en Lisboa, el resultado puede ser un empate o un triunfo por la mínima diferencia de España. —¿Que le parece la selección española? —Está bastante bien. Únicamente debía jugar Vega en el centro de la línea de medios y Marculeta en su sitio. Los demás, es lo mejor que se puede contar en España.

Moliné, nuevo entrenador del Athlético —¿Vencerá España en esta eliminatoria? —España creo que saldrá adelante. En Madrid se debe vencer por una diferencia de dos goles. Un 3 a 1, y en Portugal un empate, aunque el partido en Lisboa es bastante difícil. —Y el equipo, ¿cómo lo encuentra? —Dentro de la crisis por que atraviesa el fútbol español, creo que es la mejor selección que se ha podido formar.

Requena —¿Cual es su pronóstico, —Yo no conozco bien a los jugadores españoles, pero mi «apuesta» me dice que vencerá España por 3 a 1. En Portugal ya es más difícil; después de haber visto el desarrollo del primer partido, quizás pueda dar mi opinión.

Ansuelmo Hultón —¿Su pronóstico sobre este partido? —En Madrid, España debe vencer a Portugal por tres o cuatro no se encuentran en condiciones tantos a uno, ya que los lusitanos de poder vencerlos en nuestra propia tierra. El partido de Lisboa es desde luego el más difícil que van a tener nuestros compatriotas con ellos. Un empate es lo más práctico para España. —Y la selección ¿que tal la encuentra? —Bien. Únicamente que tenemos Zamora para rato, Elzaguirre está hoy en día superior a él y debería defender a España en los próximos partidos internacionales. El centro del ataque debe ocupar a Lángara, aún nada se sabe de cierto, pues su rapidez y potencia es superior a la clase de Campanal.

Martin —¿Como ves el partido? —Difícil. En Madrid creo que vencerá España por tres a cero. En Lisboa se perderá por dos de diferencia y en el partido definitivo en Vigo, saldrá triunfante el pabellón español, por pequeña diferencia. —¿Como encuentran el equipo? —Que se puede formar una selección mejor, jugando Elzaguirre en lugar de Zamora, ya que se encuentra en mejor forma. Vega de buena jugar de medio centro y Marculeta en su puesto habitual, ya que Fede no es jugador de talla para estos partidos, no queriendo esto decir que sea malo.

Cuando estoy terminando esta información, se presenta nuestro compañero de redacción Pepe Naveros, al cual, inesperadamente le pregunto que resultado cree obtendrá el partido del domingo. Me dice que comparte la opinión de un crítico madrileño de que vencerá España por cuatro tantos de diferencia, y que en Portugal, lo más probable sería un empate o un triunfo por la mínima diferencia. El mejor equipo—añade—, que podría formarse sería con la inclusión de Elzaguirre y Campanal, en puesto de Zamora y Lángara. Claro que, en fútbol, las opiniones muchas veces huelgan.

Las opiniones han terminado. Lo que es necesario es que los pronosticadores acierten en sus deseos y que España pueda seguir adelante de esta primera eliminatoria. Sustituto A última hora, y debido a lesiones de algunos de los componentes de la selección española, ha habido necesidad de variar algunos jugadores. Luis Regueiro pasa a ocupar su puesto de interior derecha, formando ala, seguramente con Laz-

HIGADO - RISON - ESTOMAGO - DIABETES AGUAS DE MARMOLEJO Hotel Baleario.-1.º Abril - 15 Junio Pida el agua embotellada.

1.200 plazas de Guardias de Asalto

Informes y preparación: Don A. Rodríguez, Agente de Vigilancia y Maestro Nacional. Calle de Eduardo Pérez, 10, bajo, izquierda. ACADEMIA.

Doctor Domingo Artés RAYOS X Cirugía y medicina del aparato digestivo De 11 a 12 y de 3 a 5 Tel. 60 Sebastián Pérez,

La escuela como realidad social

El tema, tal y como lo encabeza este epígrafe, no es nuevo. Hade ya algún tiempo que, con motivo de unos cursos, y para que sirviera de orientación en los mismos a los profesores encargados de llevarlos a la práctica, fué dado por la Dirección general de primera Enseñanza. Desde entonces hasta hoy, hemos visto a profesores y maestros tratar y encauzar este tema con una completa desorientación, a juicio nuestro. Los que más, se han conformado con estudiar la Pedagogía Social de Natorp, haciendo a la vez algunas citas aparatosas de la concepción social y pedagógica platónica, para venir a parar al estudio de lleno de la educación social.

Bien que este carácter o aspecto de la educación general encaje perfectamente en el tema; pero se han olvidado de buscar, o de explicar, menos, las raíces posibles de las posibles interpretaciones que puedan dársele a este tema de la realidad social de la Escuela. Nosotros preferimos pensar un poco y hacer sobre este asunto un trabajo que podrá ser bueno o malo, pero que sea exclusivamente nuestro y que sólo a nosotros nos pertenezca.

De acuerdo con el principio de contradicción, de Aristóteles, es evidente que toda realidad lo es con necesidad absoluta de serlo actual mente, ya que a la vez y bajo el mismo respecto no puede ser otra cosa distinta de la que es. Por consiguiente, si yo existo, si soy una realidad verdadera y efectiva, como realidades verdaderas y efectivas son estos objetos que me rodean, esta efectividad, esta realidad de mi ser, es una verdad reservada con el carácter de necesidad que le imprime la imposibilidad absoluta de ser yo actualmente algo diferente de lo que soy. Es, por lo tanto, la necesidad de ser, lo que constituye el fondo esencial de toda realidad.

Ahora bien; la escuela es una realidad, como realidades son los Servicios de incendios, el Cuerpo de policía, las Casas de Socorro, los Hospitales... toda vez que su existencia no es aparente ni ficticia, sino verdadera, efectiva y real. Constituyen, pues, y lo son, verdaderas realidades. Peso ¿por qué estas realidades son realidades sociales? ¿Será por que con ellas se educa a los hombres, se extinguen los incendios, se persiguen a los malhechores y se asiste a los enfermos? No, no es por eso; sino por la necesidad que la sociedad siente de que los hombres sean educados, apagados los incendios, los malhechores perseguidos y los enfermos curados. En el momento mismo que la sociedad se sienta la necesidad de que esas instituciones existan, si siguen existiendo, serán realidades; pero no realidades de carácter social.

Podemos, pues, preguntarnos: en aquellos tiempos de intereses sociales torcidos de la Edad Media, cuando los hombres de España vivían atentos solamente al estruendo producido en el fragor de las batallas sostenidas con los hombres del Islán; cuando sus preocupaciones y sus ansias y sus inquietudes no eran otras que aniquilar y expulsar del territorio cristiano de España a los indolentes hijos del Profeta; cuando nuestra sociedad permanecía sumida en la obscuridad de la más completa ignorancia; cuando el señor feudal administraba justicia—o no la administraba—y no nubla su frente otra idea ni otra preocupación que la de guerrear y aumentar el territorio y el poder de su feudo; en aquellos tiempos, nos preguntamos, ¿podían constituir por iniciativa y a cargo de los religiosos existían, ¿podían constituir una verdadera realidad social? No; no la podían constituir, porque la sociedad no sentía la necesidad de que aquellas escuelas existieran.

ADRA

El hielo arrasa la cosecha de patatas. Aún no han cesado los ayes desgarradores que motivó la pérdida de la patata en esta vega el año pasado, que también se perdió en el mes de Febrero. Todavía se recuerda en este pueblo la catástrofe que obligó a multitud de familias a la más completa ruina y miseria.

Aún cuando todos creíamos que aquellas negruras, ya por el olvido habían desaparecido, otra vez vuelven: el fenómeno se repite y la cosecha que todo el pueblo creía ganada, se pierde. En la visita que giró a esta vega el año pasado un ingeniero agrónomo, pudo apreciar desde el terreno las pérdidas ocasionadas; también las autoridades locales y provinciales, defendieron y tomaron parte activa en el asunto, desplazándose una comisión a Madrid, que vistió al Ministro de Agricultura, saliendo muy bien impresionados de la visita, prometiéndoles el envío de una pequeña cantidad de dinero, que se ha esperado un día y otro, un mes y otro mes, y llegó en vano el año y todavía estamos esperando lo que... no tiene que llegar.

La pérdida de una cosecha el año pasado y la de otra este año han sumido en la desesperación a infinidad de pequeños labriegos que, tras una lucha constante, han dejado parte de su salud en el campo, que parece más bien un campo de cuervos. Si fuéramos amantes de la mitología, diríamos que algunos dios mitológicos no tiene castigos y busca aproximadamente el mismo día cada año para realizar su castigo. Ruego a las Autoridades lo mismo locales que provinciales, que este asunto se resuelva pronto y no se crucen de brazos, abandonando a unos seres perjudicados, que, si de algo pecan, es de ser mártires resignados del destino.

M. VAZQUEZ Por malos tratos La Benemérita de este puesto ha detenido a Miguel González Sánchez al que se le ocupó una romana con la que maltrató de obra a Francisco Murcia Padilla.

Ama de cría

para media leche se ofrece Dolores Ferré Navarro, Agular Martell número 14-A.

Román Sierra Fornies

Médico militar retirado DENTISTA Galán (antes Martínez Campos), 1 Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7

Antonio Langle

Médico especialista en ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO Y SIFILIS Análisis de sangre y orina Consulta: miércoles y sábados, de 10 a 1 y de 3 a 4 Glorieta de San Pedro, 5

Dr. José de Velasco Angulo

Especialista en enfermedades de MATRIX, EMBARAZO Y PARTOS de la Clínica Tocogineológica del Hospital Provincial Consultas de 11 a 1 y de 3 a 6 Eduardo Pérez, núm. 5

LUIS NAVARRO GIMENEZ

Practicante por Oposición de la Beneficencia Provincial Regocijos, 29 Almería

NO DEJE DE EXAMINAR EL CAMIÓN CHEVROLET 1934 3 1/2 TONELADAS CARGA BRUTA Concesionario exclusivo para Almería y su Provincia EDUARDO ROMAY SURIA Avenida de la República 46 (Al lado del Casino)

FUTBOL Stadium del Athlético.—Ciudad Jardín Cartagena F. C. - Athlético Club (Campeón Regional 2.ª Categoría) ATHLETIC CLUB Calderón MOLINE - Jover MARTIN - IGLESIAS - VALLE ALINEACIONES CARTAGENA F. C. Miró Pepele - Paz Bruno - Díaz - Reyes PRECIOS POPULARES

